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今日の It's wonderful！「高校オープンスクール」令和５

年７月３日（月） 

 昨日行われた口加高校のオープンスクールに生徒といっ

しょに参加してきました。本年度は高校生が主体となった進

行で、「『わたし』から始まる口加の未来」のキャッチフレー

ズのとおりの活気のあるオープンスクールでした。 

左は各コースごとに分かれて説明を聞いている様子です。 

 グローカルコースの高校生に「中学生が高校に入学するま

でに準備しておいた方がいいと思うことは何ですか？」とい

う質問に「高校入試が前期と後期に分かれて、前期で合格す

ると３教科しか勉強してなくて、後期の５教科を勉強して合

格した人との差が出ている。社会も理科も大切だから、しっ

かり中学校での学習を完璧に身につけて入学した方が良い

ですよ。」と答えていました。グサッと心に刺さる回答でし

た。 

 

 次の写真は、生活創造コースで調理を体験しているところ

です。去年の卒業生も活躍していて、いろんな様子が分かる

充実したオープンスクールでした。さあ、あと３週間くらい

で３年生は三者面談です。しっかりと自分の意見（進路の選

択）をもって臨もうね！ 

 

 

今日の It's wonderful！「通信陸上競技大会」令和５年７

月３日（月） 

 ７月１・２日には、諫早トランスコスモススタジアムで通

信陸上競技大会が開催され、本校の陸上部も参加しました。

この大会は、県中総体前の調子を上げる大会であるととも

に、全国大会出場の「標準記録」を狙うトップレベルの選手

が競い合う大会です。今日はこれまであまり紹介していなか

った１年生から３人のがんばりを紹介します。 

 

 １００ｍのこの組でトップでゴールした酒井さんのスタ

ートの様子です。全体１位と約0.7秒差ですので、これから

の伸びが楽しみです。 

 

 松尾さんの組は、フライング欠場があるなど、雨降る大変

なコンディションの中でのスタートとなりました。こんな状

態も経験と思ってくれたらと願っています。 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 左は、共通３０００ｍで力走する１年生の井上君のラスト

スパートの様子です。順位は下の方でしたが、走り方はとて

も力強く、後半伸びましたので、これからが期待される走り

でした。 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「道徳の授業」令和５年７月５日

（水） 

 今日の１年生は、道徳の授業で「ボランティア」について

学びました。ボランティアの意義や喜びなど、「自分だった

ら？」と想像しながら学びを深めました。 

（左の写真がその様子です。） 

このような授業が、災害の時などに生きてきます。今日の学

びを心に刻んで、実践力を高めていこうね。 

 

 

今日の It's wonderful！「どこにいるでしょう？」令和５

年７月５日（水） 

 今朝の挨拶運動のとき、今年初めてセミの鳴き声を聞きま

した。「ミーミー」と文字では表記することが多いのですが、

このセミ、正式には「ニイニイゼミ」だということを知った

のは教師になってからでした（小さいころは「ミンミンゼミ」

と呼んでました・・・）。 

 左の写真のどこにいるか分かりますか？ 

 

 左は、ゴツゴツした木肌に同化したニイニイゼミを「おっ

たー！」と見つけた松尾君と「どこどこ？」と懸命に探す大

野君の様子です。 

 

 

 

 

 

 

 遅れて「セミを探し出そう！」に参加した酒井君は、来る

なりパッと見つけてご覧のとおり、捕まえて見せてくれまし

た。観察力と行動力のある彼でした！すばらしい！ 

 

 梅雨は続きますが、夏の到来を感じさせる一コマでした。 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

今日の It's wonderful！「鎌倉時代の文化を体験」令和５

年７月６日（木） 

 ３時間目、２年生の教室から歓声が聞こえてきましたので

行ってみると、百人一首の歴史を知り、そして体験しよう！

ということで、グループを作って百人一首を楽しんでいまし

た。約７００年続く遊びがこの国にはある！という感動を感

じながら楽しむ生徒たちの様子を眺めました。そして「この

一体感と手軽さは、今どきのゲームにはないなあ。」とも思

ったところです。 

 

今日の It's wonderful！「セミ本番！」令和５年７月６日

（木） 

 昨日分の記事で、今季初の「ニイニイゼミ」出現のことを

書いたのですが、なんと今朝は、「先生！生まれたばかりの

セミがいます！」と教えてくれました。左がその様子です。

あの焦げ茶色ではなく、淡いグリーンのきれいな色をしてい

ました。ネットで調べると、幼虫は土中で３年ほど過ごすの

だそうで、その年月を考えると「がんばったね！」と思わず

言いたくなりました。 

 

 そんな感じでけなげなニイニイゼミを見ていたら、いきな

り真打登場！頭上で「クマゼミ（別名『ジャゴロ』）」がグゥ

イン、グゥイン（文字にするのは難しい～）と鳴きだしまし

た。生徒たちも思わず「うるさーい！」と注意（？）してい

ましたが、おかまいなしに鳴き叫んでいました。 

 夏本番です！ 

 

今日の It's wonderful！「学習や進路選択を支えるために」

令和５年７月７日（金） 

 前述の入試改革もそうですが、近年は、いろんな場で改革・

変化が進んでいます。その中を歩む生徒たちが進路の情報を

たくさん得たり、静かなところで集中して勉強したりできる

よう、本校ではそのスペースを用意しています。 

 左の写真は、生徒玄関を入ったところに作った高校や大学

などのパンフレットを陳列しているコーナーです。進路選択

は、高校合格がゴールではなく大学や専門学校、そしてどん

な職業に就くかということを考えていくことが大切！ そ

んな気持ちで資料を取り寄せて並べています。 

 また、集中して勉強をする場として、１階の会議室をいつ

でも入ることができるよう解放しています。ここなら分から

ないときに職員室に行って聞くこともしやすいので、どんど

ん活用してくれたらと願っています。 

 上のコーナーの隣には、「勉強の仕方」や「人生を豊かに

生きる本」なども並べています。「ポジティブに生きるため

に」なんていう本もありますので、お悩みをかかえてらっし

ゃる保護者の方もどうぞ手に取ってください。（貸し出しも

ＯＫです！） 



 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

今日の It's wonderful！「給食も七夕」令和５年７月６日

（木） 

 この日の給食は、ご覧のとおり「七夕づくし」でした。給

食に携わっているみなさん、お心遣い、ほんとうにありがと

うございます。 

 さて、生徒たちはこれを食べてどんな願いを送ったのでし

ょうか・・・。今夜は雲が厚くかぶさるようですが、想いが

強ければ雲も突き抜ける！の気持ちで願いましょう！ 

 

 

今日の It's wonderful！「『数』の数学的表し方」令和５年

７月１２日（水） 

 今日の１年生の数学は「数量の関係を式で表そう」という

ことでしたが、その前に「奇数」や「偶数」の表し方にみん

な苦戦していました。例えば・・・偶数は「２ａ」、奇数は「２

ａ＋１」というものです。この「抽象化」といいますか「概

念化」といいますか、数学的な量の表し方が学習を進めてい

くと増えていきます。高校３年生の学習まであと５年と７カ

月続きます。がんばっていこう！ 

 

今日の It's wonderful！「平和を学ぶ」令和５年７月１２

日（水） 

 2年生の教室に入ってみると、みんな手際よく「平和」に

関する資料をパワーポイントでサクサク作っていました。ず

いぶん手慣れてきたなあと思いました。スライドの枚数も多

くて、いい発表ができそうです。 

 

今日の It's wonderful！「平和を学ぶ」令和５年７月１２

日（水） 

 ３年生は美術で「パステル」という画材を使って絵を描い

ていました。絵具でもないクレヨンでもない独特の画調を醸

し出す素材です。いい絵は西望賞教育美術展に出展されると

か。どんな絵が仕上がるか楽しみです。 

 

 

 

今日の It's wonderful！「生徒会活動」令和５年７月１２

日（水） 

 この日は、生徒会の専門委員会や本部役員の会議が開かれ

ました。６つの専門部会が各部屋に分かれて会議を行ったほ

か、生徒会室では会長や副会長、各学級の学級委員が集まっ

ての本部会議の様子（左の写真）です。「５分前行動ができ

たか」とか、「学級の様子はどうか」など、学校全体の状況を

良くしようという話し合いを行いました。 

 ところでこの部屋、口之津の港が見えるハーバービューの

一等席です。この部屋で口之津中の未来を考える！ いいア

イデアを出し合ってほしいと願っています！ 



 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

今日の It's wonderful！「１学期最後の生徒集会」令和５

年７月１４日（金） 

 早いもので、来週の木曜日は終業式の日です。ということ

で、今朝は、今学期最後の生徒集会が行われました。最近は

リモートスティックでスライドを操作する手つきが板につ

いてきました。子どもたちの技術の向上は速い！と感心する

ばかりです。 

 

 

 

 

発表の内容は、活動の反省や今後の取組のほか、学期をし

めくくるという感じで、学習部では「漢字コンテスト」の表

彰、美化部では「美化コンクール」の表彰、文化部では「一

学期を振り返る俳句コンクール」の入賞者紹介などが行われ

ました。左は表彰式を行った学習部と美化部の様子です。お

めでとう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「授業の様子」令和５年７月１４

日（金） 

 音楽室から「大地讃頌」の歌声が聞こえたので行ってみる

と、３年生がパートに分かれて練習していました。 

 

 

 

 

 これが、なかなかの歌声で、取り組み始めとしては素晴ら

しい響きを出していました。かなり期待が膨らみました。ナ

イスボイス！ 

 

 女子もこんな感じで和気あいあいと練習を楽しんでいま

した。とてもいい雰囲気だなあと思いました。この調子でい

い合唱を見せてくれたらとこちらも期待が膨らみました。 

 

 

 

 



 
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 この後、英語教室からにぎやかな声が聞こえたので行って

みると、会話形式の練習をしていました。お店で注文をした

り受けたりする時の英会話を交代で掛け合っていました。こ

れでショッピングもＯＫ！かな。 

 

 

 

 

 

 ２年生は、パワーポイントを駆使して平和学習のスライド

を作り、発表のリハーサルをしていました。８月の平和集会

へ向けていい発表になりそうです。このような取り組みが世

界の（そして身近な所の）平和につながっていったらいいな

と願っています。 

 

今日の It's wonderful！「ふるさと学研究、キックオフ！」

令和５年７月１８日（火） 

 この日、「『ふるさと学』研究、キックオフ授業」と題して、

全校生徒一斉に夏休みの自由研究への取り組み方に関する

授業を行いました。これは、本年度から２年間、県教委の指

定を受けた研究の一環として行ったものです。世の中は「主

体的に学ぶ力」と「地域の課題を自分事として考える」こと

が求められていますので、この『自由研究』という形でその

力を高めたいと考えています。左は、その説明を受けている

様子です。 

 

この後、「研究計画書」にテーマや作品の仕上げ方などを

記入しました。この悩んでいる様子がいいでしょ？ 今後、

１年ごとに繰り返しながら、なおかつ深めたり広げたりつな

げたりしながら卒業までにしっかりと力をつけていってく

れたらと考えています。 

 班は、１・２・３年生の混合班で、３年生のリーダーシッ

プに期待した班編成でした。こんな場面をたくさん作って、

学年が上がるにつれてどんどん成長していってくれたらと

願っています。 

 

 自由研究のテーマは、基本的には「ふるさと（口之津・南

島原）」に関連したものにしていますが、今年は、それ以外

の「自分がぜひ取り組みたいこと」があれば、それもよしと

しています。作品の提出は８月２１日です。どんな研究成果

が出来上がるか、楽しみにしています。 

 なお、来年度は、夏休み中だけでなく、これを「私の年間

研究テーマ」として設定し、普段の教科授業や行事、生徒会

活動などで学んだことを取り入れたり、ヒントを得たりする

ような、『学びがつながり合う』『学ぶことにワクワクする』

そんな学校にしていきたいと考えています。ですので、お子

さんがこの研究を頑張っているときは、「いいね！」をお願

いします。 



 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「１学期終了」令和５年７月２０

日（木） 

 本日で１学期が終わるということで、終業式などを行いま

した。 

 会場は熱中症予防ということで、校舎内で一番広く空調が

効く被服室で行いました。「えー！全校生徒が一部屋に収ま

るの！？」と驚かれた方もいらっしゃると思いますが、人数

が少ないということは、今回のように機動性があっていいと

ころがたくさんあります。（・・・というマインドセットで進

んでいます。） 

 

 「１学期の反省と２学期の抱負」を１・２・３年生それぞ

れの代表、松尾さん、近藤君、岡部さんが発表してくれまし

た。３人が３人とも凛とした雰囲気を醸し出して、ビシッと

しまった発表をしてくれました。２学期も期待してるよ！ 

 

 この後、明後日から行われる県中総体へ出場する陸上部、

卓球部、軟式野球部の激励式を行いました。３つの部で全校

生徒の約半数が出場します。悔いが残らないように戦ってほ

しいということと、ぜひ県大会の雰囲気や他地区の生徒との

出会いを楽しんでほしいなあと願っています。応援、よろし

くお願いします。 

 

今日の It's wonderful！「通知表やいかに？」令和５年７

月２０日（木） 

 終業式などが終わったあとは、ひとしきり夏休みのしおり

や英検の案内、３年生はオープンスクールのパンフレットな

どを受け取って、いよいよ通知表の授与（？）でした。 

 通知表といっても、各学年それぞれの渡し方がありまし

た。 

＜１年生の様子＞ 

 中学生になって初めての通知表、どうだったかな？ 

 

 

＜２年生の様子＞ 

 学習面だけでなく特別活動（生徒会など）も役がついてく

る２年生、期待してるよ！ 

 

 

 

＜３年生の様子＞ 

 いよいよ受験モードの３年生。この夏休みはとても大切だ

よ！がんばっていこう！ 

 

 

 

 

 



 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 結果やいかに？ 

 それぞれの表情を見せながら、あらためて１学期の反省と

２学期への抱負を心に刻んでいました。左の写真の生徒は、

ここに登場３回目ですが、今回はビミョーに指の間が・・・。 

 

 

 

 

 

 

 ひとしきり通知表から落ち着いたあとは、３年生は平和学

習での発表の準備をしていました。かなり充実した発表内容

になっていそうですので、８月９日が楽しみです。 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「街角ピアノで大地讃頌」令和５

年７月２０日（木） 

 今朝は驚きと感動がありました。そろそろ挨拶運動に出よ

うかなと思っていた時、生徒玄関の方からピアノの音色が聞

こえてくるではないですか、それも「大地讃頌」！ 行って

みると３年生の大野君が見事なタッチで弾いていました。楽

譜なしで最後まで弾いたので、「楽譜が頭の中にあるのか、

メロディーがあって弾いているのか」ということを質問した

ら、「どちらもです。」とのこと。ピアノが弾けない私にとっ

てはうらやましい限りです。休みが明けたらまた聞かせて

ね！ 

 

 

今日の It's wonderful！「学習室が待っている！」令和５

年７月２１日（金） 

 今日から夏休みです。そして、自主的・主体的な学習をす

る力（いわゆる『学びつづける力』）をつけるのにもってこ

いの４２日間です。家で勉強してるとなかなか集中力が続か

ないなあ～という生徒のために、学習室（校長室のとなりの

会議室）を用意しています。部活動の前や後など、ちょっと

した時間にちょっとずつでも前に進もう！ ということで、

待ってます！ 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

今日の It's wonderful！「社会を明るくする弁論大会」令

和５年７月２５日（火） 

 去る７月２５日（火）、ありえコレジヨホールで社会を明

るくする運動弁論大会が開催され、本校からも２名が参加し

ました。 

 一人目は中川さん（３年生）で、このまちや家族を守って

くれたお年寄りの方々を見守る仕事を自分の将来の職業に

したいという心にジーンとしみる話をしてくれました。私も

来年で還暦ですので、お世話になりたいなあと思う弁論でし

た。 

 

 二人目は森君（２年生）で、人に温かいまちづくりをしよ

うという話をしてくれました。一度過ちや失敗した人にも優

しいまちをつくりたいという彼の志が、世の中全体に広がっ

てくれたらと思う弁論で、優秀賞を受賞しました。おめでと

う。 

 

 

 

今日の It's wonderful！「県中総体」令和５年７月２１日

（金） 

 県中総体では、猛暑の中、ご声援くださいましてありがと

うございました。本校からは軟式野球と卓球、陸上競技に出

場して熱戦を繰り広げてくれました。その中で、見に行くこ

とができた卓球と陸上競技の様子（一部）をお知らせします。 

 卓球では、会場に着いたのが予選リーグの最終戦で、この

試合に勝てば決勝トーナメントに進む！という試合でした。

以下、その熱戦の様子です。 

 

 本田さんのサーブ、よく決まっていました。 

 

 

 八木さんは積極的な攻めで勝利を呼び込んでいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 中村さんは、動きが素早く、いいスマッシュが決まってい

ました。 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 カットマンの山田さんは、ガマンの試合運びで、時折放つ

スマッシュが決まっていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 成末さんと田口さんは、二人でよく打ち合わせをしながら

試合を進めていました。ナイスペアでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 次は、陸上競技で、会場に着いたときにちょうど始まった

１年女子４００ｍリレーの様子です。 

 

 左は、一走の松尾さんから石橋さんへのバトンパスです。

スピードに乗ってつなぎました。 

 

 

 

 

 

 二走の石橋さんから三走の酒井さんへのパスは、ご覧の通

りの絶妙な（ギリギリの）パスでした。見事！ 

 

 

 

 

 

 

 

左は、三走の酒井さんから四走の森崎さんへのパスです。

全員がしっかりつないで、この組４位のゴールでした。みん

な１年生ですので、これからが楽しみです。 

 

 

 



 

「夏休みの宿題」 
 

みなさん、暑中お見舞い申し上げます。 

 

記録的な猛暑となっている今年ですが、天気予報を見ていると「観測史上初の～」

という言葉が出ています。・・・ということは、来年、再来年はもっと暑くなるので

は？と危惧する７月です。時代も社会も環境もどんどん変化してきていますが、み

なさん、どのようにお過ごしでしょうか。 

今年の夏は、暑さもですが、学校教育に関することで注目しなければならないの

は、「ChatＧＰＴ」でしょうか。「小学生がこれを使って読書感想文を提出した」と

いうニュースが巷をにぎわせましたが、授業者にとっては、“ズルをするな”という

ような認識ではなく、このような時代の「読書した感想の発表の仕方」を考えなけ

ればいけないという段階に進まなければいけないのでは？と思っています。つまり、

「問い」のグレードアップです。これが私たち教員にとっての「夏休みの宿題」です

ね・・・。 

何はともあれ、少しは自分自身で時間をコントロールしやすい夏休みです。一つ

一つを具体的にこなしていきたいと思う今日この頃です。 

 

猛暑が続きそうです。みなさん、くれぐれもお体にはご自愛ください。 

 

                           校長 大嶋博之 

 

 


